

Pressemitteilung

Familienforum Reutlingen für familienpolitisches Engagement ausgezeichnet

Das Sprechertandem des Familienforums, Susanne Stutzmann und Claus Mellinger, konnte in der jüngsten Plenumssitzung mit einer Überraschung für die Mitglieder aufwarten. Bereits am 24.11.2023 wurde das Reutlinger Familienforum im Rahmen des Bündnisdialogs der Bundesinitiative „Lokale Bündnisse für Familie“ von Bundesministerin Lisa Paus für sein familienpolitisches Engagement vor Ort ausgezeichnet. Unter dem Motto „Ausgezeichnet in die Zukunft“ wurden 56 Lokale Bündnisse für Familie aus ganz Deutschland geehrt, darunter war auch das Lokale Bündnis für Familie im Landkreis Reutlingen. Susanne Stutzmann nahm in Berlin die Auszeichnung entgegen. „Wir freuen uns über die Wertschätzung aus dem Bundesfamilienministerium, die unserer Bündnisarbeit entgegengebracht wird“ so Susanne Stutzmann und Claus Mellinger in der Sitzung des Familienforums. Beide wünschen sich, dass die Situation und die Bedürfnisse von Familien dadurch noch stärker in den Blick von Politik und Gesellschaft rücken. Sie weisen darauf hin, dass Familien im Schnittpunkt aller Entwicklungen stünden und immer davon betroffen seien. Dies äußere sich ganz aktuell beim Fachkräftemangel, der Familien nicht nur bei der Kinderbetreuung, sondern auch in der Pflege und vielen weiteren Bereichen vor Herausforderungen stelle.

Seit rund 20 Jahren Familien im Fokus

Die Bundesinitiative „Lokale Bündnisse für Familie“ setzt sich seit fast 20 Jahren dafür ein, die Lebens- und Arbeitsbedingungen für Familien vor Ort zu verbessern. Doch selten waren Vereinbarkeitsthemen von so hoher Relevanz wie heute. Gesellschaftliche Veränderungen, der digitale Wandel in der Arbeitswelt sowie die Fachkräftegewinnung in Zeiten des demographischen Wandels haben deutliche Auswirkungen auf Familien und die Arbeitswelt. Jedes einzelne Lokale Bündnis, so wie auch das Familienforum Reutlingen, hat in den vergangenen Jahren wertvolle Arbeit und Unterstützung für Familien in all ihrer Vielfalt geleistet, wie etwa die Initiierung und langjährige Begleitung der Reutlinger Familienleitlinien oder der Beteiligungsprozess zur Ausarbeitung von Lösungen gegen den Platz- und Fachkräftemangel in der frühkindlichen Bildung.

Bereit für die Zukunft

Das Bundesfamilienministerium hat in diesem Jahr gemeinsam mit besonders engagierten Bündnissen, so auch mit dem Familienforum Reutlingen, neue Lösungen und Ansätze erarbeitet, um gesellschaftlichen Veränderungen zu begegnen und so Familien weiterhin bestmöglich unterstützen zu können. Die ausgezeichneten Bündnisse stehen zukünftig in einem verbindlichen Austausch mit dem Bundesfamilienministerium und werden dadurch in ihrer Arbeit vor Ort gestärkt, damit mehr Familien von den vielfältigen Angeboten profitieren können.